

# “EL VALOR DE LA LOGÍSTICA SOSTENIBLE”

**AUTOR**

**Héctor Manuel Romero Sánchez**

Director General

Transportación y Logística Romero S.A. de C.V.



*Abril, 2024.*

## El valor de la logística sostenible

¿Sabías que la logística sostenible, también conocida como logística verde, implementa diversas medidas para minimizar el impacto ambiental de las empresas en la cadena de suministro?

El concepto surgió a principios de la década de 1990, cuando la conciencia social sobre los problemas ecológicos, en particular el cambio climático, comenzó a aumentar.

Hoy en día, cada vez más empresas de diversas industrias están adoptando mejores prácticas para alcanzar los objetivos de la sostenibilidad ambiental y el desarrollo sostenible.



La importancia radica en que busca satisfacer las necesidades actuales de la sociedad sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones para satisfacer sus propias necesidades. Esto significa que se busca encontrar un equilibrio entre el crecimiento económico, la protección ambiental y la justicia social.

Busca promover un modelo de negocio sostenible que tenga en cuenta los impactos ambientales y sociales de las actividades económicas, y que busque reducir su huella ecológica, busca fomentar la innovación y la adopción de tecnologías limpias y sostenibles que permitan reducir el consumo de recursos y minimizar la generación de residuos.

## ¿Para qué sirve el desarrollo sostenible?

### Reduce las emisiones generales

Cada kilómetro recorrido en el transporte implica una mayor emisión de gases de efecto invernadero en la atmósfera. Sin embargo, se puede reducir significativamente la huella de carbono a través de la implementación de prácticas ecológicas, tales como el uso de energía renovable en maquinarias o la planificación anticipada de las rutas de entrega.

## Reduce el desperdicio

El desarrollo sostenible y las soluciones logísticas pueden aumentar la vida útil de estos materiales. Un ejemplo simple pero efectivo de desarrollo sostenible es la reducción del uso de papel.

## Se alinea con las regulaciones

Es importante destacar que las políticas y leyes son fundamentales para garantizar que se aborden adecuadamente los desafíos ambientales y sociales que enfrentamos hoy en día y que se promueva un desarrollo económico sostenible.

## Mejora las relaciones con los clientes



Las empresas deben responder a la demanda de responsabilidad social y ambiental por parte del público.

La llegada de las redes sociales ha magnificado la importancia de las prácticas sostenibles, las cuales son valoradas por millones de usuarios.

Por otro lado, las decisiones empresariales que no consideren el desarrollo sustentable serán rápidamente señaladas y evitadas.

## Aumenta ganancias

Al implementar una gestión adecuada de logística sostenible, se pueden obtener grandes beneficios a largo plazo que compensan la inversión inicial, además, el desarrollo sostenible no solo es beneficioso para el medio ambiente y la sociedad, sino que también puede mejorar la imagen y la reputación de la empresa, atraer a nuevos clientes y aumentar la lealtad de los ya existentes.

Cabe destacar que el camino hacia el desarrollo sostenible y la gestión de la cadena de suministro es complejo, el compromiso con estos pasos fundamentales es un requisito indispensable para lograr el éxito en la promoción de prácticas sostenibles y la construcción de un futuro próspero y sostenible para todos.

El momento idóneo para comenzar a implementar prácticas de desarrollo y logística sostenibles en nuestra empresa es ahora. El camino hacia la sostenibilidad puede presentar desafíos y requerir esfuerzo y sacrificio.

**Bibliografía:**

Romero, H. (2024). El valor de la logística sostenible.